



ean®

Ediciones



GACETA #9

de investigaciones y publicaciones

Gerente de investigaciones
Carolina Mejía Corredor
Coordinadora de publicaciones
Laura Cediél Fresneda

Redacción de contenido
Angie Castro Casadiego
Diseñador
Cesar Augusto Rubiano Moreno

EVENTOS

EDITORIAL

III Congreso Internacional en Dirección y Gestión de Proyectos

Bienvenidos todos a esta nueva edición de la Gaceta de Investigaciones, en la cual buscamos reconocer el trabajo realizado por nuestros docentes e investigadores. En esta ocasión hacemos una síntesis de los diferentes eventos nacionales e internacionales en los que han participado nuestros grupos de investigación y nuestra editorial, la cual recoge un alto número de publicaciones de la casa. La consolidación de diferentes convenios y el reconocimiento a nuestros investigadores por su categorización a nivel del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación.

Esperamos disfruten la lectura, que es para ustedes, para que conozcamos lo que hacemos, nuestro aporte a esta universidad que sigue en transformación, que innova día a día, que se hace grande.

Carolina Mejía Corredor
Gerente de Investigaciones
Universidad EAN



Fuente: Universidad Ean, (2019).

El pasado 1 de noviembre se llevó a cabo el III Congreso Internacional en Dirección y Gestión de Proyectos: La gestión de proyectos sostenibles como herramienta para el fortalecimiento de la competitividad. Un evento organizado por la Universidad EAN, La Universidad Militar Nueva Granada, La Asociación Colombiana de Ingenieros de Sistemas y El Green Project Management. Se convocaron cerca de 220 profesionales en la disciplina de gestión de proyectos, entre gerentes, empresarios, docentes, investigadores y estudiantes de posgrado.

La apertura del evento estuvo a cargo del Doctor Mauricio Diez Silva, Vicerrector de la Universidad EAN, quien hizo énfasis en la importancia de la correcta gestión de proyectos frente al fortalecimiento de la competitividad del país. Por su parte, el Doctor Nelson Antonio Moreno Monsalve, Director del Grupo de Investigación en Dirección y Gestión de Proyectos de la Universidad EAN, realizó la instalación del congreso, recordando a los asistentes el objetivo con el cual fue creado este espacio: "propiciar la disertación e integración de saberes en torno a la disciplina de gestión de proyectos, de tal manera que se fortalezca la generación conjunta de conocimiento". Entre los temas a tratar estuvieron: ciudades inteligentes haciendo énfasis en la importancia de los proyectos como generadores de valor social y presentando casos de éxito de la ciudad de Pamplona - España, Proyectos de infraestructura pública y su relación con la competitividad, Proyectos de construcción sostenible, como eje fundamental de renovación de las prácticas de obra civil, y Proyectos de tecnología y su impacto social, y Transformación digital respectivamente.

Hablemos de Investigación

Speaker:
Rafael Ignacio Pérez Uribe, PhD

La internacionalización de la investigación
En el Grupo G3pymes

Fecha: 28 de febrero de 2020
Hora: 11:00 a.m. a 12:00 p.m.
Lugar: Aula Magistral, Universidad Ean

Alianzas que generan cambios



Fuente. Universidad Ean (2019)

El reto “Disrupción en la ciencia, tecnología e innovación: rompiendo esquemas en la universidad” fue un evento que se desarrolló mediante una alianza entre la multinacional estadounidense IBM y la Universidad Ean, que dio inicio el pasado 25 de septiembre con el fin de encontrar propuestas innovadoras que mejorarán la experiencia universitaria y el aprendizaje de personas que se enfrentan a diario con limitaciones físicas y cognitivas.

La iniciativa fue un éxito, en primera instancia IBM y la Universidad Ean, llevaron a cabo seis entrenamientos donde los participantes tuvieron la oportunidad de certificarse en talleres de *Cloud*, *Inteligencia Artificial*, *Big Data*, *Analytics Watson*, y *designthinking*. Luego, dieron paso a una presentación de videos donde cada participante presentó su propuesta. Para dar fin al evento el 28 de noviembre, donde fueron premiadas las mejores propuestas, las cuales recibirán el apoyo del Instituto de emprendimiento sostenible perteneciente a la Universidad Ean.

Encuentro anual de la Gerencia de Investigaciones



Fuente. Gerencia de Investigaciones (2019)

El pasado 11 de diciembre se llevó a cabo el encuentro anual de investigadores desarrollado por la Gerencia de Investigaciones de la Universidad Ean, el cual se ha organizado durante 3 años consecutivos con el fin de elogiar la labor desarrollada por cada uno de los investigadores adscritos a los grupos de investigación existentes en la universidad.

La doctora Carolina Mejía Corredor, actual Gerente de Investigaciones, junto a su equipo de colaboradores, se enfocaron en hacer del encuentro, un espacio de integración y socialización, en donde se realizó el recuento de todo el trabajo realizado durante el año 2019. La jornada inició con las palabras de la doctora Brigitte Baptiste, Rectora de la Universidad Ean, seguido de la presentación de cada uno de los directores de grupo de investigación, quienes tuvieron la oportunidad de presentar los objetivos de cada grupo y los proyectos más relevantes en el 2019. Además, Se tocaron temas como la financiación de proyectos externos, se dio a conocer el libro “Entorno Global, ética y sociedad” una de las nuevas publicaciones de Ediciones Ean, y al finalizar la tarde se entregaron premios a los investigadores resaltando sus categorizaciones en Colciencias.

INVESTIGANDO

Investigar en comunicación desde la gestión de proyectos



Fuente. www.shutterstock.com

Desde el año 2019, en la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad EAN, en el grupo de investigación ‘Lingüística y comunicación organizacional’, se está adelantando el proyecto **El rol de la comunicación en la gestión de proyectos. Propuesta de un modelo de gestión de las comunicaciones para la gestión de proyectos**. Este proyecto, que es liderado por la docente Jazmín Galvis Ardila, busca principalmente analizar e identificar cuál es el rol de la comunicación y su gestión en disciplinas del saber como la gestión de proyectos, y así proponer un modelo para la gestión de las comunicaciones en proyectos que pueda ser aplicado por organizaciones de cualquier sector productivo.

En el desarrollo de esta investigación se evidencia como limitante, que la bibliografía actual está enfocada a la mirada instrumentalizada de la comunicación, es decir, que el rol de la comunicación es limitado y reducido al modelo básico EMISOR-RECEPTOR, sin posibilidad de completar el proceso con la retroalimentación y respuesta que se da, en la mayoría de los casos, sobre la base del contexto de cada uno de los actores en el proceso comunicacional. Entonces, si en las diferentes empresas se usa la comunicación solo desde esa mirada, esta se limita al uso del medio y no de todo el proceso como uno de los posibles garantes de éxito en la gestión de proyectos.

A partir del análisis anterior y de otras variables, este proyecto tiene como principal reto proponer un modelo de comunicación que contribuya a que las pequeñas y medianas empresas logren usar la comunicación no como instrumento sino como el proceso que permea la gestión de proyectos en todas sus fases y niveles, entendiendo que los medios como el correo electrónico, carteleras y reuniones informativas, entre otros, son simplemente eso medios y no un proceso de comunicación.

El proyecto: Laboratorio de Integración de Vehículos Eléctricos para una Ciudad Inteligente (LIVe-Ci) Recibió dos reconocimientos este año



Fuente: Leonardo Rodríguez U, (2019).

El grupo de investigación INDEVOS, con su proyecto “el laboratorio de Integración de Vehículos Eléctricos para una Ciudad Inteligente (LIVe-Ci)” que consiste en el uso de vehículos eléctricos para promover la movilidad sostenible y el monitoreo en tiempo real la contaminación medioambiental (enfocada en CO₂, material particulado, iluminación y ruido) de las vías de las ciudades, por medio de un sistema de sensores ubicado en la parte superior del vehículo, recibió dos incentivos este año, uno en Colombia y otro en Italia.

El primer reconocimiento lo recibieron en el marco de la conferencia de Urbanismo Verde, realizado en Roma (Italia), donde ganaron el oro en la categoría “mejor proyecto sostenible”. Y el segundo, en el concurso Innóvate 2019, desarrollado en Piedecuesta, Santander, donde se ganaron el primer puesto por ser una de las mejores propuestas en el concurso, el cual se trataba de buscar una solución para cambiar los comportamientos de la ciudadanía en temas de calidad del aire.

NOTAS DE INTERÉS

La Gerencia de Investigaciones participó en el VII Coloquio Doctoral REDAC-ASCOLFA



Fuente: Imagen cortesía de Ediciones Ean

La Gerencia de Investigaciones de la Universidad Ean, estuvo participando el pasado 7 y 8 de noviembre en la Feria de Difusión del Conocimiento del VII Coloquio Doctoral REDAC-ASCOLFA, un evento que se llevó a cabo en la Universidad Nacional de Colombia, campus la Nubia, ubicada en Manizales, con el fin de impulsar en la comunidad investigativa en administración, dirección y gestión, el avance de sus propuestas de investigación adelantadas en los programas doctorales del país. En el encuentro la Gerencia de Investigaciones, dio a conocer la Revista EAN, una publicación científica que se ha venido desarrollando en la universidad desde el año 1986, y varios libros digitales resultados de investigación que son publicados por Ediciones EAN.

En la ruta de la investigación y su desarrollo



Fuente: Gerencia de Investigaciones (2019).

El pasado 26 de noviembre, la Gerencia de Investigaciones de la Universidad Ean, en el marco de la conferencia “En la ruta de la investigación y su desarrollo” llevó a cabo el lanzamiento del libro “Metodología de la investigación” del autor mexicano Roberto Hernández-Sampieri, director del Centro de Investigación, y del Doctorado en Administración de la Universidad de Celaya (México). Además, se realizó un panel en el que participaron varios investigadores de la Universidad Ean, y se habló de la importancia de esta investigación y de cómo durante años ha sido esta un libro insignia para el desarrollo profesional en diversas ciencias y disciplinas.

Desde la Gerencia de Investigaciones de la Universidad EAN, seguiremos apoyando esta clase de eventos, con el fin de socializar las publicaciones desarrolladas por investigadores de tanto de la Universidad Ean como de otras instituciones y países.

Ediciones EAN presente en la Feria Internacional del libro Guadalajara



Fuente. Aseuc (2019).

Ediciones EAN, participó en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. Este encuentro cultural fue fundado hace 33 años, y es organizado cada año por la Universidad de Guadalajara. La editorial de la Universidad EAN, estuvo presente con más de 10 de sus mejores publicaciones, dando a conocer al público una variedad de temas resultados de investigación desarrollados y publicados durante los años 2018 y 2019.

Este espacio reúne más de 2.000 editoriales cada año, lo que ha logrado un gran reconocimiento a nivel mundial. Ediciones EAN seguirá participando mediante la organización logística de ASEUC y Siglo del hombre editores, con el fin de dejar en alto el nombre de la Universidad Ean.

PROYECTANDO

CONTRATO CONALCEA – UNIVERSIDAD EAN



Fuente. Imagen tomada la web de CONALCEA.

Recientemente los profesores Omar Patiño y Diego Matituy de la Facultad de Administración, Finanzas y Ciencias Empresariales prestaron sus servicios de asesoría técnica a través de la Gerencia de Investigaciones con el propósito de determinar los costos directos e indirectos de los servicios que prestan los centros de enseñanza automovilística, cuyos resultados serán presentados ante el Comité Económico del Ministerio de Transporte, convirtiéndose en un importante estudio que permitirá soportar la fijación de tarifas para la capacitación y certificación de la aptitud de aspirantes a obtener o recategorizar sus licencias de conducción. Así, la Universidad Ean se convierte en un importante aliado de las empresas y entidades que buscan mejoras significativas en sus procesos, gracias al conocimiento y experiencia de nuestro cuerpo docente.

CONVENIO COLIFRI - EAN



Fuente. Imagen tomada la web de colifri

El pasado 17 de octubre gracias a la gestión del profesor Julien Chenet, investigador del grupo "Gestión Ambiental" se firmó el convenio entre la Asociación Colombo Francesa de Investigadores COLIFRI y la Universidad EAN, este convenio tiene como objetivo aunar esfuerzos técnicos para desarrollar el proyecto de investigación "Ecosistema sostenible alrededor de las energías renovables para Puerto Carreño" integrando el uso de la energía solar, el agua potable y la agricultura orgánica, un ejemplo más del aporte de la ciencia para el mejoramiento de las condiciones sociales, económicas y ambientales del país.

Julien Chenet ponente en el seminario sobre municipios y ciudades



Fuente. CAR Cundinamarca, twitter

Uno de los docentes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Ean, Julien Chenet, participó como ponente con el proyecto "Ecosistemas de desarrollo sostenible alrededor de las energías renovables Puerto Carreño, Vichada - Colombia: transición hasta municipio ecosostenible" en el seminario sobre municipios y ciudades sostenibles y ecoeficientes organizado por la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca (CAR). El objetivo de este evento es dar a conocer las experiencias en la implementación de la gestión ambiental y la sostenibilidad de municipios y ciudades en el proceso de la construcción de una cultura ambiental en el país.

Síguenos en:



@UniversidadEAN



UniversidadEANColombia



UniversidadEAN



Ediciones EAN



@EdicionesEAN



@EdicionesEAN

Contacto:

Tel: 5936464

edicionesean@universidadean.edu.co